

Liestal, 25. April 2023

Mediencommuniqué

Wechsel an der Spitze von Pro Natura Baselland

An der Jahresversammlung von Pro Natura Baselland in Arboldswil wurde nach der Einweihung eines ausgedolten Bachs die seit 13 Jahren im Vorstand tätige und seit 5 Jahren amtierende Präsidentin Meret Franke verabschiedet und der Forstingenieur Andreas Freuler als neuer Präsident gewählt.

Das Baachbächli wurde ausgedolt

Pro Natura Baselland lud am 24. April 2023 zur Jahresversammlung in Arboldswil ein. Vor der eigentlichen Jahresversammlung wurde in Anwesenheit von über 50 Mitgliedern und geladenen Gästen der kantonalen Verwaltung und zielverwandter Organisationen das ausgedolte Baachbächli eingeweiht.

Johannes Sutter, Gemeindepräsident von Arboldswil, begrüßte die Anwesenden und gab zu verstehen, dass der Gemeinderat die Ausdolung nur schon deshalb unterstützt habe, da es sich beim verstorbenen Ueli Stohler um eine verdiente Persönlichkeit des Dorfs gehandelt habe, die sich zeitlebens für den Schutz der Natur eingesetzt habe.

Thomas Zumbrunn, Co-Geschäftsführer von Pro Natura Baselland, rollte in seiner Ansprache die Entstehungsgeschichte der Bachausdolung auf. Ueli Stohler, der ehemalige Eigentümer der Parzelle, auf welchem sich das bis vor kurzem in einer Dole fließende Baachbächli befindet, verstarb am 12. August 2021 nach kurzer, schwerer Krankheit. Drei Wochen zuvor hatten er und Pro Natura Baselland in einer Grunddienstbarkeit vereinbart, das Baachbächli auszudolen. Dieser sehnliche Wunsch Ueli Stohlers wurde im zweiten Halbjahr 2022 erfüllt. Das Baachbächli fliesst nun im unteren Abschnitt durch mehrere Becken ins Neuetenbächli und kann nun von den Pflanzen und Tieren, welche zuvor, wie dies Ueli Stohler in seinem Testament beklagt hatte, «das Feld räumen» mussten, wieder in Beschlag genommen werden.

Das Ausdolungsprojekt unter der Leitung von Pro Natura Baselland wurde knapp zur Hälfte vom Kanton Basel-Landschaft finanziert, welcher sich gemäss Wasserbaugesetz an genehmigten und fachgerecht ausgeführten Ausdolungen Dritter finanziell beteiligt. Die andere Hälfte der Kosten wurde erfreulicherweise von einem privaten Grosssponsor

aus der Region getragen, welcher ebenfalls anwesend war und für sein Engagement spontanen Applaus erntete.

Werner Götz, der das Ausdolungsprojekt geplant und begleitet hat, führte schliesslich das eigentliche Einweihungsritual durch, bei welchem den Teilnehmenden, aber eben auch dem ausgedolten Baachbächli, ein Schluck Lebenswasser («eau de vie») eingeflösst wurde.

Der neue Präsident heisst Andreas Freuler

Der statutarische Teil der Jahresversammlung, welche auf dem nahegelegenen Hof Schliet abgehalten wurde, war von Verabschiedungen und Wahlen geprägt. Der 45jährige Lehrer Angelo Bolzern trat nach 5jähriger und der 60jährige Jurist Ruedi Spinnler trat nach 20jähriger Mitarbeit im Vorstand von Pro Natura Baselland zurück. Die bis zur Jahresversammlung amtierende Präsidentin Meret Franke würdigte ihr Schaffen, um sogleich selbst von Ruedi Spinnler und Vorstandsmitglied Sabine Lerch verabschiedet zu werden.

Meret Franke ist Gärtnerin und Umweltpädagogin, seit 2010 im Vorstand und seit 2018 Präsidentin. Unter ihrer Präsidentschaft erlebte Pro Natura Baselland Jahre des Umbruchs, die geprägt waren vom Rücktritt des langjährigen Geschäftsführers Urs Chrétien, dem frühen Tod seines Nachfolgers Stefan Grichting und der Wiederbesetzung der Geschäftsführerstelle durch Thomas Fabbro und Thomas Zumbrunn gleich zu Beginn der bzw. mitten in der Corona-Pandemie. «Jetzt ist die Geschäftsstelle neu aufgestellt und es läuft richtig gut», gibt Meret Franke zu Protokoll. «Ich kann den Stab mit einem guten Gefühl weitergeben und freue mich, dass Andreas Freuler dieses Amt übernimmt.» Andreas Freuler, Forstwart und Forstingenieur, stellvertretender Betriebsleiter in einem Aargauer Forstbetrieb, wohnhaft in Münchenstein und seit 2020 im Vorstand von Pro Natura Baselland dankt Meret Franke für die gute Übergabe und die gute Führung des Vereins: «Ich freue mich darauf, vertiefter bei all den spannenden Geschäften von Pro Natura Baselland mitwirken zu können und die tolle Arbeit von Meret weiterzuführen.» Unter anderem möchte der neue Präsident die naturschutzorientierte Beweidung etablieren und fördern — und dies nicht nur im Wald, wie man angesichts seines beruflichen Hintergrunds vermuten könnte.

Medienauskunft

Anfragen richten Sie bitte an:

- Andreas Freuler, Präsident Pro Natura Baselland, 077 413 33 02, andreas.freuler@pronatura.ch
- Thomas Zumbrunn, Co-Geschäftsführer Pro Natura Baselland, 079 776 35 73, thomas.zumbrunn@pronatura.ch

Bilder

Download:

<https://www.swisstransfer.com/d/42be1ae6-6932-44ee-9561-6a4ea73bd40e>

Ansprache.jpg Co-Geschäftsführer Thomas Zumbrunn hält bei der Einweihung des ausgedolten Baachbächlis eine Ansprache.

Einweihung.jpg Wasserbau-Ingenieur Werner Götz vollzieht das Einweihungsritual.

FrankeFreuler.jpg Die ehemalige Präsidentin Meret Franke und der neue Präsident Andreas Freuler.

Fotograf: Thomas Fabbro

Die Bilder sind im Zusammenhang mit der Berichterstattung unter Angabe des Copyrights frei zum Abdruck.